

José Antonio Kast en Atacama: “Me gustaría presentarme de nuevo a la presidencia de la República y ejercer ese rol para cambiar el rostro a la política en la región y en todo Chile”

Por Rodrigo Ferrada

El líder del Partido Republicano, José Antonio Kast, visitó la región de Atacama, con la finalidad de dar su apoyo a los candidatos de la colectividad en la región, de cara a las elecciones de octubre para gobernadores, alcaldes, consejeros regionales y concejales.

En su paso por el territorio, sostuvo conversación con diario Chañarillo, donde hablamos de las candidaturas de su partido, de las problemáticas que enfrentan la región y el país, y sus posibles soluciones, a su juicio. También conversamos sobre el estado actual de la derecha en Chile, del Royalty Minero, y de una eventual nueva candidatura presidencial, rol que, admitió, asumiría nuevamente con agrado.

P: Cuéntenos en primer lugar ¿Cuál es el motivo de esta nueva visita a Atacama?

“Nos encontramos ad portas de las elecciones regionales y comunales, que son muy importantes para el futuro de Chile, tenemos como Partido Republicano, la posibilidad, de presentarnos en todo el país, con candidatos a gobernadores, consejeros regionales, alcaldes y concejales, es la primera elección en la cual, vamos a poder participar como partido nacional, lo que para nosotros es un gran desafío, por eso estoy aquí con nuestro Presidente, Arturo Squella, para apoyar a nuestros candidatos a nivel regional”.

P: ¿El partido republicano está presentando candidato a Gobernador Regional en Atacama?, ¿Quién es el candidato y que nos puede decir de él?

“Así es, se trata de Ignacio Urcullú, estamos muy orgullosos que él haya asumido este desafío de representarnos en este desafío por la Gobernación Regional, las personas han estado con un grande de desilusión importante, respecto de la gestión de los Gobernadores Regionales, se esperaba mucho más de ellos, creo que pueden dar más, y estoy convencido que Ignacio refleja lo que queremos para la región, una persona profesional, que conoce las realidades de las distintas áreas del territorio, y queremos dar un reimpulso a lo que es el cargo de Gobernador Regional, tuvimos en las últimas elecciones, un resultado bastante desfavorable, para la derecha y la centro derecha, y creemos que ahora va a ser distinto, y que habrá una oportunidad real para que nuestros candidatos asuman en distintas gobernaciones y puedan demostrar que si bien no tienen todas las competencias delegadas del poder central o de la delegación Presidencial, si se puede hacer mucho si hay un liderazgo claro”.



nas a lo largo de Chile, donde se eligen alcaldes en 345 comunas, de esas, nosotros estamos postulando a alrededor de 60 candidatos a nivel país, porque quisimos concentrar nuestra fuerza en ciertas localidades donde teníamos reales posibilidades de obtener un triunfo que le cambiara la vida a las personas, aquí en Atacama, tenemos definida a nuestra candidata por Tierra Amarilla, que es Daniela Zúñiga, y estamos levantando la candidatura de Juan Pallauta en Alto del Carmen, hay todavía conversaciones respecto de Vallenar, pero hemos optado por no ir en tantas alcaldías, para poder concentrar toda la fuerza electoral que tenemos en esas localidades, y si vamos a llevar listas completas de candidatos a consejeros regionales, y en la mayoría de la comunas listas completas de candidatos a concejales”.

P: ¿Cuál considera que es el gran problema que enfrenta la región de Atacama hoy en día?

“Hay un tema común a lo largo de todo Chile, que es la inseguridad, la falta de certeza jurídica por un lado, y de seguridad personal, por el otro, eso afecta a todo el país y Atacama no es una excepción en esto, vemos como los índices delictuales han aumentado, el temor de las personas es muy alto, se ha instalado el tema del narcotráfico con mucha fuerza, el crimen organizado es una lamentable realidad en nuestra nación, junto con eso, en la región, el tema de la actividad económica ha golpeado muy duro en lo que es el tema agrícola, la crisis hídrica por la cual hemos atravesado como país ha golpeado, el tema minero, que si bien, el precio del Cobre está alto, la nueva inversión minera no se instala, porque la “permisología” es muy alta y un proyecto minero puede tardar entre 8 a 12 años para producir el primer mineral, lo que ahuyenta a los inversionistas”.

P: ¿Hay candidatos de su partido, a alcalde en las comunas de la región?

“Tomamos una definición como Partido Republicano, de asumir algunas candidaturas a las alcaldías en ciertas comu-

Título: José Antonio Kast en Atacama: “Me gustaría presentarme de nuevo a la presidencia de la República y ejercer ese rol para cambiar el rostro a la política en la región y en todo Chile”



P: Uno de nuestros principales problemas es el desempleo. ¿Cómo abordaría usted este “mal” que sufre la región?

“ Primero, decir que es inexplicable que una región con la potencia que tiene Atacama, tenga esos índices de desempleo, la reactivación económica, pasa primero por la certeza jurídica, que un inversionista tenga claro cuales son las reglas del juego, en áreas de permisos, hoy en día nadie sabe si le van a terminar rechazando un gran proyecto de inversión, lo que disuade a las personas que quisieran invertir en desaladoras, en minería, en agricultura. Luego está el tema de la falta de seguridad persona, nadie envía personas a trabajar cuando hay temas jurídicos no resueltos, tenemos acá gran cantidad de campamentos, de inmigrantes irregulares que se han instalado en distintos sectores, incluso lo-

teos ilegales en pleno desierto, todo eso va afectando, y una manera de combatirlo es elegir buenas autoridades, que ejerzan un liderazgo, Ignacio Urcullú por ejemplo, ha planteado con fuerza el tema del corredor bioceánico, que sería la ventana hacia el Asia-Pacífico que podría llevar los productos de Sudamérica por puertos de Atacama”.

P: ¿Cuál es su opinión sobre el estado actual del Royalty Minero?, en Atacama se alzan voces que sostienen que los recursos asignados a esta región son insuficientes, piden 100% para las regiones mineras, o una nueva ley, tomando en cuenta que según los últimos datos comunas no mineras fueron las más beneficiadas.

“ Primero, hay que señalar que nosotros como Partido Republicano fuimos contrarios al impuesto del Royalty,

nosotros creemos que, para que un país se desarrolle, primero hay que gastar los recursos que se tienen, que los hay, y hemos visto el despilfarro en que han incurrido los gobernadores, algunos alcaldes, que tienen recursos para algunas cosas, pero no para lo importante, hemos visto como los presupuestos municipales han aumentado este año en festividades, en actividades recreativas, porque es una especie de “campana encubierta”, en algunas comunas, no digo que en todas, pero en algunas se ha visto eso. Y la actividad económica se retrotrae cuando hay más impuestos, en minería, tenemos una potencia al lado nuestro, Argentina, que tiene los mismos recursos que nosotros, solo que aun no explotan esa riqueza, y si nosotros quedamos por sobre otros países que tienen las mismas características mineras en temas de tributos, los inversionistas, van a ir a otros lugares”.

alguien dice “somos el partido más grande” o “nos va bien en las encuestas”, nos importa que ocurran las cosas, no estamos preocupados de la próxima elección, sino que de la próxima generación, estamos ocupados, en hacer las cosas bien, por eso, teniendo la posibilidad de llevar 300 candidatos para las municipales, decidimos llevar candidaturas, en la comunas donde realmente podemos hacer un aporte al tema político local, en las elecciones de gobernadores, que tienen segunda vuelta, vamos a presentar en 15 de las 16 regiones a candidatos, para que puedan desplegar todas las ideas de la libertad, y si hay alguien de Chile Vamos o independiente que quiera ir, bienvenido sea”.

P: Cuéntenos sobre su eventual candidatura a la presidencia de la República. ¿Va a postularse? ¿cuál es su nueva propuesta?, ¿en que se diferencia a las anteriores?

“ Si, me encantaría estar en la papeleta de nuevo, no depende de mí, porque soy parte de un partido político que tiene que tomar sus decisiones, pero sí, se ha considerado que yo vaya de nuevo, me gustaría estar ahí y ejercer el rol de presidente, ¿Qué sería distinto de las campañas anteriores?, nada esencial, esa es una característica que yo he podido plasmar en el tiempo, y que en muchos casos este nos ha dado a los republicanos la razón, en temas de seguridad, tenemos una línea, en migración también, lo mismo en tamaño del Estado, en educación también, en este caso la libertad de enseñanza, también la libertad de emprender en lo económico, creo que no hay que hacer muchos cambios, y las personas se han ido dando cuenta de lo distintas que habrían sido muchas cosas en Chile si hubiéramos enfrentado el terrorismo, el narcotráfico, el crimen organizado con firmeza, si hubiéramos permitido que la educación tuviera libertad de enseñanza para los padres, y el mejor ejemplo del desastre en educación es lo que ha ocurrido en Atacama con el SLEP, que nosotros votamos en contra y que promovió la gente de izquierda, por ejemplo”.

P: Una pregunta que causa incógnita en Atacama, es, ¿Qué sucedió con quien fuera Consejero Constitucional de su partido, el viñamarino Paul Sfeir?, no ha sido visto, o se ha sabido de él en el territorio por mucho tiempo.

“ Bueno, Paul Sfeir fue muy honesto, dijo la verdad “yo no nací ni me crie aquí, pero los quiero representar”, e hizo una tremenda labor como Consejero Constitucional, si hay que decir, que como al Partido Republicano le pusieron muchas trabas, todos aquellos que fueron electos, no pueden presentarse a ninguna elección posterior, ni a alcaldes, Gobernadores, ni siquiera a diputados o senadores en la próxima elección, por lo que Paul ha asumido un rol a nivel nacional dentro de la orgánica del Partido Republicano, y nos ayuda en lo que es su expertise, la comunicación, así que seguimos contando con él para bastante tiempo más, lamentablemente no ha podido estar en la región que lo eligió, y agradecemos a la ciudadanía que haya confiado en republicanos, que siguen muy bien representados en la región, por lo que los invitamos a votar por nuestro candidatos, para de a poco ir cambiando el rostro a la política, en Atacama y el país entero”.

P: ¿Se juega el liderazgo de la oposición en la elección de octubre? ¿Hoy día quien tiene ese rol? ¿Republicanos o Chile vamos?, tomando en cuenta lo que pasa en el parlamento.

“ A nosotros la verdad no nos importa quién ejerza el liderazgo de la oposición, sino que el “de verdad”, para que las cosas cambian, no nos importa si

REMATE EN VALLENAR SABADO 06 DE JULIO DE 2024

Se rematará el día **sábado 06 de Julio de 2024 a las 11:30 Horas en Ruta C 46, kilómetro 1, sitio7, Taller Central IMOPAC LIMITADA.** Remate ordenado por cuenta y orden de IMOPAC LIMITADA, se detalla.

- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” modelo 980 H (3212), año 2011
- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” , modelo 980H, año 2012
- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” , modelo 980 G, año 2003
- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” , modelo 980 G, año 2002
- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” , modelo 988 H, año 2010
- 01 Cargador Frontal marca “Caterpillar” , modelo 988 H, año 2012, inscripción DDHH-68
- 01 Cargador Frontal marca Komatsu WA 500-6, año 2009
- 01 Perforadora Tamrock, modelo Ranger 700, año 2004
- 01 camión marca Mack, modelo GU813, año 2012. 20 metros cúbicos- 01 harnero Vibrador
- 02 tambores magnéticos, 01 polea electromagnética y otras especies más de largo detalle.



Remata Jaime Vargas Guerra, Martillero Público E.I.R.L. Comisión 12 % más impuestos legales.

Consultas al 978554472.